

ASSEMBLEE GENERALE

LE 24 SEPTEMBRE 2021

Présents :

Mme ARTUS Pascale, BANRY Maggy, BATTELIER Liliane (maire de Charmont) , BATTELIER Marie Line, BECK Jany Pierre (pouvoir à Mme ARTUS), BERTAUX Marie Jeanne, BOURGEOIS Colette (pouvoir Mme HERBINET), BRAS Martine, BURR Denise (pouvoir Mme BERTAUX), CHARUET Chantal, COZETTE MANSARD Marie Aude(pouvoir Mr VIEILLEDENT), COZETTE MANSARD Sarah (pouvoir Mr VIEILLEDENT), DEHEURLES Claudine (pouvoir Mr MILLET), FERAT Corinne (pouvoir Mr PIGRE), GARNIER Esther (pouvoir Mr PIGRE), GODARD Nicole (pouvoir Mr LABY), GODARD Elisabeth (pouvoir Mr GODARD), GOSSMANN Natacha (pouvoir Mme BATTELIER), GUYARD Françoise, HANDEL Carole, JUGAN Valérie, LABY Laurence, LALLEMENT Anne Marie, LEGROS Isabelle (pouvoir Mme ARTUS), LHEUREUX Nicole (pouvoir Mme VIEILLEDENT), LOCOCHE Patricia, MONTILLOT Nadia, PIGRE Sylvie, POULET Claudie, RACORDAIN Florence (pouvoir Mme HANDEL), VELGHE Françoise (pouvoir Mme VIEILLEDENT), VIEILLEDENT Annette, VOUAUX Renée, DEGAY Michèle (pouvoir Mme HERBINET), HERBINET Sylvie, ROLLET Catherine (pouvoir Mme LABY), RICHE Justine (pouvoir Mme BATY) Mr Mickael BOUILLON (FDMJC), BEAUSSIER Jean Marie (maire d'Aubeterre), BOURGOIN Gaston, BOUVRON Serge, BRAS Thierry (pouvoir Mme BRAS), CHARTON Alexis (pouvoir Mme BANRY), CORADIN Philippe (pouvoir Mme BATTELIER), COSTEAUX Serge, DESCAMPS Patrick, GODARD Michel (pouvoir Mr LABY), GUYARD Christian (pouvoir Mme GUYARD), LABY Christian, LALLEMENT Michel, MARTEAUX Jean Pierre, MILLET Daniel, MONTILLOT Frédéric, PIGRE Régis, ROUSSEL Gérard (pouvoir Mr MONTILLOT), VANDE WALLE Claude, VIELLEDENT Patrick, VINCENT Jimmy (pouvoir Mr COSTEAUX), VOUAUX Jean

Bienvenue à tous et merci de participer à cette Assemblée Générale de la MJC / MPT de la Vallée de la Barbuise.

Je remercie la présence :

- Mme Liliane Battelier, maire de Charmont et M. Jean Marie Beaussier maire d'Aubeterre
- La Fédération des M.J.C. de l'Aube est représentée par M. Mickaël Bouillon

- Sont excusés : Olivier Jacquinet, William Handel, Annie Parisot/Fromont, Isabelle Brassart, Lucie Gublin, Colette Bourgeois, Angélique Ranc et Jean Luc Cella

RAPPORT MORAL

Merci de participer à cette Assemblée Générale Ordinaire de la MJC / MPT de la Vallée de la Barbuise.

En septembre 2020, nous proposons une vingtaine d'activité différente, pour nos 255 adhérents, ce qui représente un cumul chaque semaine, de près de 300 personnes. Un effectif, en chute tout de même de 30% par rapport à l'an passé.

Cette saison 2020/2021, restera encore marquée, par la crise sanitaire. Tous nos ateliers, nos manifestations culturelles et sportives ont été stoppés avec la 2^{ème}, puis la 3^{ème} vague de la pandémie du covid-19 dès la fin octobre pour reprendre seulement 3 semaines en janvier et à partir du 15 mai pour les mineurs, puis pour tous pour le mois de juin.

Dans ce contexte difficile, je remercie tous les responsables de sections qui œuvrent au quotidien pour faire vivre leur groupe.

Beaucoup de mouvements à la tête des ateliers :

Françoise Guyard arrête la gestion du Pilâtes, même si cela n'a été que pour une seule saison, la gestion était parfaite. **Marie-Line Battelier**, qui était déjà en binôme avec Françoise, continuera donc seule l'encadrement du groupe.

Bien qu'elle adore ces gosses et que ces derniers le lui rendaient bien, **Liliane Battelier** a dû quitter, avec regret, l'atelier Hip hop car ses obligations en mairie, très prenantes au quotidien ne lui permettait plus d'assurer l'encadrement chaque vendredi soir.

Patricia Miguel a repris le groupe Hip Hop en janvier mais pour des raisons personnelles, elle ne pourra pas continuer la saison prochaine. Ça sera donc **Angélique Ranc** de la remplacer.

Après de nombreuses années passées à la tête de la Gym Volontaire puis du Body Gym **Isabelle Courtois** se retire de la gestion du groupe, tout comme **Laurence Roulin** qui était aux commandes de la section Zumba. **Pascale Artus** et **Isabelle Legros** reprennent les commandes pour cette nouvelle saison et **Maggy Banry** pour le fitness.

Pour raison médicale, **Fabien Costeaux** fait un petit break pour la prochaine saison mais **Florent Petit** à la gentillesse de reprendre le flambeau pour animer le Ping Pong chaque vendredi soir.

Après un début chaotique, le Yoga était en perdition dès la 2^{ème} séance car il n'y avait plus qu'1 adepte, toutefois c'était sans compter sur la dextérité de **Manica Taing** de relancer le cours, mais, avec tous ces arrêts dus au confinement, ça n'a pas été facile de fédérer un groupe, néanmoins cette nouvelle saison à l'air d'être bien lancée.

Ce qu'il faut retenir avec tous ces mouvements, c'est qu'il est heureux, qu'il y ait toujours une personne volontaire à encadrer un groupe. Donc, un grand merci à tous pour votre engagement passé. Bienvenue et merci aux nouveaux responsables de sections pour votre engagement future dans notre grande famille.

Pour des raisons personnelles, lui aussi a quitté la MJC en cours d'année. Personnellement, il restera à part. Il était bien plus que mon bras droit. Il a beaucoup donné, durant ces 25 ou 30 dernières années. Il ne comptait pas son temps, presque au quotidien. Je ne pourrais pas citer tous ses états de service au sein de la MJC, j'en oublierai certainement, il a déjà été trésorier avec un autre président au siècle dernier, il encadrait et jouait avec les vétérans du foot le dimanche matin et surtout il n'a pas hésité à reprendre, au pied levé, le rôle de trésorier en 2012 après la démission du précédent bureau. **Yves Leclercq** répondait toujours présent et n'hésitait pas remonter les manches lorsque nous organisions une manifestation culturelle ou sportive. Yves avait l'esprit MJC, rassembleur. Il manquera beaucoup au collectif. Merci Yves pour tous ces moments partagés ensemble.

Lors de la réunion du 12 juin dernier, j'étais accompagné de nos deux trésorières pour échanger avec les responsables de sections, faire le bilan de la saison écoulée et également de préparer la prochaine, avec les mesures barrières qui s'imposent encore aujourd'hui... et en plus, depuis le 09 août le Pass Sanitaire obligatoire pour participer aux ateliers. Lors de cette réunion, l'aspect financier a été abordé avec la crainte de perdre de nombreux adhérents.

Le bilan d'exploitation que Nadia développera est en net retrait, mais malgré tout positif. Je pense que les mois ou les saisons prochaines vont être compliqués, et malgré cela, il a été décidé pour cette rentrée 2021/2022 lors du conseil d'administration du 29 mai de ne pas augmenter les cotisations

pour les nouveaux membres, mais surtout de remiser de 30% la cotisation à tous nos fidèles adhérents présents à au moins une des 2 dernières saisons.

Bref, cet effort et cet engagement ont été pris alors que toutes les manifestations culturelles et sportives ont été annulées cette année encore, il en résulte un manque à gagner de plus de 10 à 12000 €.

Les manifestations culturelles et sportives, sont essentielles pour l'équilibre des comptes car les cotisations à elles seules ne couvrent pas le coût des animateurs, des salariés et surtout des dépenses de fonctionnement.

Pendant le confinement le chômage partiel a été mis en place avec les aides de l'état. Nous avons complété les salaires à 100% pour nos salariés, mais également pour les animateurs mis à disposition par l'APASSE10 pour qu'ils ne subissent pas financièrement cette crise sanitaire.

Nadia vous expliquera le compte d'exploitation et le bilan de chaque section.

Avec ces nouvelles formalités, le trio composé de Nadia, Marie Jeanne et Laurence, à la trésorerie, fonctionne très bien. Merci à vous trois.

Restons positif.

Pour cette dernière saison, seulement trois manifestations ont pu être organisées. Le groupe qui gère ces manifestations ont toujours un grand plaisir de se retrouver, d'échanger des idées, d'animer et au final, d'apporter du plaisir et du bonheur à notre prochain. Nous sommes fiers de faire partie des 254 membres sur 255 qui honorent l'esprit bienfaiteur de la MJC.

Nous avons pu mettre en place la retransmission sur grand écran, d'une dizaine de matches de foot de l'Euro 2020, le tournoi de pétanque d'octobre et la journée prestige de pétanque en juin mais je n'en dirais pas plus, je ne vais pas priver Patrick de se délecter pour nous donner le bilan de ces 2 événements... en quelques mots bien sûr.

Je renouvelle mes remerciements aux nombreux partenaires, à Patrick et à son équipe pour la réussite de ces 2 manifestations autour de la pétanque.

Merci donc à vous tous, pour la grande majorité, d'œuvrer dans le même sens et de donner le meilleur de vous-même et toujours dans la bonne humeur.

Avec ces confinements à répétition, nous nous retrouvons très vite isolés. Nous organisons nos loisirs différemment et parfois, au détriment de nos ateliers MJC. C'est pourquoi, il faut redoubler de vigilance et de relayer au 1^{er} plan la communication pour aspirer un maximum d'adhérents.

C'est pourquoi, nous continuons de distribuer plus de 1 600 plaquettes à Charmont et sur 7 autres communes voisines.

La diffusion du dépliant donne un aspect concret de nos festivités, ainsi que les renseignements pratiques de nos sections.

Le blog fonctionne toujours bien avec une fréquentation de plus de 10 000 connexions par an.

Je ne vous parle pas de la page Facebook car elle ne vit pratiquement pas. Je recherche toujours une personne pour animer ce mode de communication.

Je remercie tous nos partenaires financiers car fort heureusement nous avons encore le soutien du Conseil Départemental de l'Aube, de la Région Grand Est, de la CAF, de la MSA, de la communauté de commune Forêt, lacs, terre en Champagne, les communes partenaires et, sans oublier une soixantaine de sponsors privés.

Sans ces aides financières, ou parfois matériels, ils nous seraient difficiles, de continuer sereinement.

Merci donc à vous, M. le Président de la Communauté de commune, Mesdames et Messieurs les maires.

Pour terminer, je pense que nous arrivons à une fin de cycle avec notre MJC bien vieillissante. Une MJC qui donne de plus en plus de sérieux signes de faiblesses. Bien qu'il existe des aides à la

rénovation énergétique, je pense qu'il serait bon de mener une réflexion pour non pas remettre aux normes toutes les nombreuses défaillances ou de réparer ici et là... car il y a beaucoup à faire, mais de construire un nouveau bâtiment et pourquoi pas de le jumeler à la future salle de sport vers le stade...
Donc, M. Le Président, Mmes et Mrs les maires... bonne réflexion et à vos chèquiers...
Merci pour votre écoute ...

Le rapport moral a été approuvé par tous sauf 1 abstention

Rapport financier, proposé par Nadia :

Les comptes sont arrêtés le 31 juillet 2021

- Le prix de l'adhésion à la MJC, était de : 12 € + 16 ans et 8 € pour les - 16 ans

Reste inchangé

Compte courant MJC	:	21 025,15 €
Livret A	:	77 446,47 €
Compte foot FCC	:	2 386,68 €
Font de caisse	:	150,00 €

Total des charges	:	34 772,04 €
Total des produits	:	42 122,69 €
Résultat d'exploitation	:	7 350,65 €

Pas de question.

Patrick VIEILLEDENT : félicitations pour la transparence des comptes, encore merci.

Rapport du vérificateur aux comptes, Marie Aude Cozette Mansard est excusée lecture du compte rendu par Mickael Bouillon :

Madame, Monsieur,

A la suite du mandat qui m'a été confié, j'ai procédé sur la base des documents qui m'ont été remis, à la vérification des comptes de la MJC de Charmont sous Barbuise pour l'exercice allant du 01 août 2019 au 31 juillet 2020.

Les contrôles effectués par pointage et sondage m'ont permis de constater l'exactitude de la comptabilité et l'existence de pièces justificatives probantes pour chaque opération vérifiée.

En conséquence, je recommande à l'Assemblée Générale d'approuver les comptes présentés, d'en donner décharge aux organes responsables et de remercier le Trésorier et le vice-Trésorier pour leur travail.

Marie-Aude COZETTE-MANSARD

Serge bouvron : le fait d'avoir 100 000.00 € environ sur le compte pose question ; peut être faut-il plus d'investissement ?

Mickael bouillon : on a une MJC qui fonctionne sans permanent, ce qui explique la somme que la MJC possède. Peut-être envisagé, de participer aux frais de construction de la future MJC et faire un

effort sur les futures manifestations pour les adhérents de la MJC. C'est à discuter en conseil d'administration.

Le rapport financier est voté à l'unanimité.

Bilan des manifestations culturelles et sportives proposé par Nadia.

- Le concours de pétanque de septembre 2020 et la journée prestige de juin 2021 sont très positives sur le plan comptable et de l'ambiance en générale.
- La retransmission des matches de foot pour l'Euro 2020 s'est passée dans la bonne humeur avec des lots offerts par la MJC et la Banque Populaire et distribués aux jeunes. Le bilan comptable est à l'équilibre.

La parole est donnée aux responsables d'activité :

- **Anglais enfants** par Isabelle (excusée) :

Bonne ambiance avec 2 groupes de 4 enfants et pour 2021/2022, 1 seul groupe avec 4 inscriptions pour ces 2 premiers cours de la rentrée.

- **Baby Gym** par Lucie (excusée) Saison 2020/2021 :

Très bonne comme les dernières années, malgré la période du covid où les parents ont compris la fermeture pendant une période et ont apprécié le geste fait vis-à-vis du tarif. Il y avait 12 enfants inscrits, pour cette prochaine année, à priori 23 enfants sont susceptibles de s'inscrire : 18 nouveaux et 5 anciens. Sabrina a décidé de faire deux groupes car d'un point de vue sécurité c'était trop difficile. Un 1er groupe de petits moyens de 16h30 à 17h15 puis un 2^{ème} groupe de 17h15 à 18h pour les moyens grands. Aucune difficulté au niveau du Pass sanitaire. Une saison qui s'annonce prometteuse dans une bonne ambiance

- **Body Gym** (Fitness par Maggy, Pilates par Marie Line, le Yoga par Manica (abs) et la Zumba par Pascale)

Fitness 12 participants, Pilâtes 15 participants. Tout se passe bien.

- **Club ado** par Manica -- > pas de club ADO

- **Couture** par Sylvie :

Pas de couture pour cette dernière saison à cause du confinement mais pour cette nouvelle année, nous sommes 7 et tout se passe bien.

- **FCC** par Claude :

21 joueurs et 9 dirigeants, ça marche bien. La cotisation baisse de 50 % et sera à 40 €

- **Gym douce** par Annette :

Tout d'abord, l'ensemble des anciens adhérents de la gym douce tient à remercier le conseil d'administration d'avoir accepté que notre activité puisse bénéficier d'une réduction sur la cotisation de cette année étant donné que nous avons réglé 2 saisons entières en n'ayant eu que quelques séances de gym à cause du covid.

Je tiens à préciser que si cette décision n'avait pas été prise, beaucoup d'adhérents de la gym douce ne seraient pas revenus. Reprise le jeudi 16 septembre de 9h à 10h. Première séance un peu speed et trop technique pour nous mais iris s'est très vite rendu compte de nos possibilités physiques, la 2^{ème} séance a été impeccable. L'effectif est de 12 dont 4 nouveaux mais dès octobre nous devrions atteindre 17 car certains sont encore en vacances. Je déplore juste de ne pas pouvoir utiliser le matériel commun à disposition. Toujours une très bonne ambiance.

- **Hip Hop** par Liliane :

Nous étions 12 petits et 20 dans le 2^{ème} groupe. Cette année s'est bien passée.

- **Judo** par Martine :

Le conseil d'administration a décidé d'arrêter cette activité car il y avait peu de participants et cela fait trois années de suite que nous étions en déficit, en espérant que dans les années à venir cette activité reprenne.

- **Pétanque** par Patrick :

L'effectif évolue passant de 36 en 2018 à 44 en 2019 et réduit à ce jour à 38. Nous saluons la mémoire de Lulu qui nous a quitté et bon rétablissement à **Michel LALLEMENT** et **Alain BRIET**. Le retour de Jean Pierre, Christian et Etienne nous ravit. Cette année a vu le jour de la création de 8 terrains sur l'aire désormais appelée l'ESPLANADE de la LIBERTE et nous remercions la municipalité pour cette réalisation. La buvette fraîchement repeinte par **Christian Laby**, **Regis Pigre** et **Francis Bruel** permet sans excès de se désaltérer et d'entretenir la convivialité. Le dernier concours réalisé avec succès a eu lieu le 12 septembre 2020 avec divers lots à prendre « à la volée ». Les résultats ont été bénéficiaires. Mais le clou de cette année a été la venue des champions du monde, **Philippe SUCHAUD** et **Damien HUREAU** qui ont pu faire jouer 100 participants et ravir le public malgré les difficultés d'organisations liés au covid.

Les efforts de la municipalité de Charmont, de la COM.COM et du département ont été récompensés par cette manifestation réussie sur tous les points. Je remercie tout le monde sans qui, cette journée n'aurait pas pu se faire.

Dernière opération chez décathlon pour VITALSPORT pour info, nous étions le seul club de l'Aube à représenter la pétanque.

Saison 2021-2022 :

Effectif de 42 personnes alors que Luyères et Aubeterre viennent de créer leur espace de pétanque.

Organisation d'un concours en doublette le samedi 9 octobre de 9h30 à 18h. Participation de 10€ par doublette. La cotisation reste au même prix que l'année dernière soit 15€.

- **Rando pédestre** par Carole :

Nous avons repris la marche tous les samedis, il y a 29 inscrits dans une très bonne ambiance.

- **Scrabble** par Daniel :

6 participants. Tous les lundis dans la petite salle à côté de la mairie. Tout se passe bien.

- **Taekwondo** par Jean Luc (excusé) :

L'année dernière à cette période, nous dépassions les 60 élèves, enfants, ados et adultes. La Covid est passée par là et nous avons su nous adapter car nous avons proposé à nos élèves pas moins de 6 cours par semaine via l'application Zoom, tenant compte des niveaux, des âges, mais aussi nous avons dû aussi prendre en considération l'espace dans lequel évoluait nos élèves.

Dans l'ensemble, cela a été lourd d'organisation mais le suivi de nos élèves fût notre récompense.

Force est de constater, que fonction des règles sanitaires à respecter, que ce soit de national, régional, de notre fédération ou bien celle plus locale, le flou n'incite pas à un enseignement serein.

La section verra donc, compte tenu de ce début d'année, une baisse d'effectif de plus de 50% ce qui est énorme et nous conduit à certaines réflexions.

- **Tarot** par Christian (Annie est Excusée) : 5 pour cette dernière saison mais nous étions 7 hier pour la reprise. Très bonne ambiance.

- **Tennis de table** par Fabien (excusé) :

6 ou 7 participants tout se passe bien

- **Théâtre Colaverdey** par Patrick :

Notre groupe est composé de 10 personnes, nous avons commencé au mois d'août 2019 par des répétitions ainsi que la création des décors avec la participation de **Joel**, **Paul** et **Didier** qui nous ont aidé dans cette tâche et nous ont accompagné dans nos déplacements pour monter les décors.

Nous jouons une pièce intitulée « **FEU D'ARTIFICE** » en raison des mesures sanitaires, nous avons joué qu'une seule fois en 2020 au GALAXY. Nous continuons à jouer la même pièce, 7 représentations sont programmées. En espérant que cette saison puisse aller à son terme, nous vous attendons nombreux à Charmont le samedi 27 novembre 2021 à 20h30.

Pour info, une section « animations culturelles et sportives » pourrait être créée et indépendante du bureau comme c'était encore le cas ces dernières années.

Pas d'avis contraire.

La parole est donnée aux membres de droit :

M. Mickaël Bouillon de la fédé des MJC de l'Aube :

C'est une année compliquée, environ 30% d'effectifs en moins dans toutes les MJC. Les adhérents reviennent tout doucement, le bénévolat a pris « cher » cette année. Les manifestations ont manqué cette année à la MJC. Nous avons créé une série qui va passer à la télévision à partir du 2 octobre prochain pour raconter ce qui se passe dans une MJC. Encore merci pour votre investissement et bonne continuation.

M. Jean Marie Beaussier, maire d'Aubeterre :

Merci pour votre investissement et bonne continuation.

Mme Liliane Battelier, maire de Charmont :

Je suis fière et heureuse de voir l'investissement que vous avez vis-à-vis de la MJC, gardez le moral. La construction d'une future MJC n'est pas à l'ordre du jour mais une étude est lancée pour réhabiliter et améliorer la vétusté du bâtiment et je souhaite qu'elle aboutisse. Félicitations à vous tous.

- Vote pour les candidats qui souhaitent rejoindre le Conseil d'Administration :

Je donne la parole à Martine pour le tiers sortant.

Passons au vote pour valider l'intégration de :

- Martine Bras (tiers sortant)
- Patrick Vieilledent
- Annette Vieilledent
- Serge Costeaux
- Frédéric Montillot
- Renée Vouaux

Tous élus à l'unanimité

Questions diverses :

Patrick Descamps :

Je tiens à informer, toutes les personnes présentes à cette assemblée, des procédures judiciaires que j'ai faite à l'encontre de la MJC car cela fait plusieurs mois que j'alerte le C.A. sur le fait que les statuts ne sont pas respectés. Une première procédure visant à contester l'élection du vice-président et une seconde qui conteste les décisions qui ont été prises par le C.A. après la démission du président. Suivant les résultats, j'en assumerai les décisions qui seront prises....

L'A.G. Ordinaire se termine à 22 h 15 min

M. Jean Marie Beaussier propose l'ouverture du C.A. pour constituer le bureau pour la saison 2021/2022 et l'élection du poste de Président

Président : Christian Laby / 1 abstention et 17 voix pour

Le Président, Christian Laby, prend la parole pour constituer le bureau :

Vice-président : Patrick Vieilledent / 1 abstention et 17 voix pour

Trésorière : Nadia Montillot / élue à la majorité
Trésorière adjointe : Laurence Laby / élue à la majorité
Trésorière adjointe : Marie Jeanne Bertaux / élue à la majorité

Secrétaire : Martine Bras / élue à la majorité
Secrétaire adjointe : Pascale Baty / élue à la majorité

Membres du bureau : Jean Vouaux / élu à la majorité

Le C.A. se termine à 22 h 40min.

Le président :
Christian LABY

la secrétaire :
Martine BRAS